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文｜陳凱俊

新竹縣主辦的全中運網球資格賽昨開打，卻爆出有多位選手因場地問題受傷。（翻攝自徐正賢臉書）

今年全國中等學校運動會由新竹縣主辦，昨（2日）上午進行網球資格賽，但卻傳出該網球
場本月1日才剛施工完畢，沒有預留時間驗收，2日就直接讓選手上場比賽，結果卻發生草
皮不平整、鋪沙不夠的情況，導致參賽選手受傷、棄賽，甚至一度傳出在場上撿到刀片，
讓選手們的家長相當不滿；其中來自高雄的選手因此受傷退出比賽，高雄市教育局表示，
將要求新竹縣府負起責任、負擔醫療費用。

全中運網球資格賽昨在新竹縣竹東鎮中正網球場舉行，然而第一場賽事開始後，一名來自
高雄市福山國中的選手因為救球滑倒造成扭傷，本來居於優勢的他只好黯然退場，放棄比
賽。

因為場地受傷的還不只一名選手，有選手透露，因為場地的沙子沒有鋪平，若在有沙子地
方摩擦力較小，可以用滑的，可是一但到了沒有沙的草皮，整個人就會突然停住，導致腳
拐到受傷。
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有家長指出，過往比賽之前都會讓選手提前上場適應環境，但這次比賽前一天，一直到凌
晨都還有廠商在鋪場地，質疑根本沒有時間驗收，直接讓選手上場才導致受傷情況頻傳，
痛批主辦單位根本不重視場地安全。

主辦單位當天緊急召開會議，與各校領隊討論如何解決相關問題，針對場地不平整一事道
歉，一度考慮是否移至其他場地繼續比賽，但最後決議賽程延後，改善鋪沙量再繼續於原
場地復賽。

選手受傷後，主辦單位重新鋪沙改善場地摩擦力問題。（翻攝自徐正賢臉書）

現場甚至有家長傳出在場上找到廠商施工遺留下的刀片，不過新竹縣教育局澄清該消息事
物傳，現場沒有刀片。教育局表示，選手受傷是因為對場底還不熟悉，加上新鋪的人工草
場摩擦力不足，經相關人員檢視賽場後，已增加鋪沙量提高摩擦力，之後在每天賽事結束
後也會持續視察、滾動式改善。

然而全中運的比賽攸關選手們未來升學的條件與門檻，也可能影響到之後的選手生涯，受
傷球員之一所屬的福山國中就表示，若還在原場地進行比賽，會考慮是否讓其他選手上
場。而高雄市教育局也要求主辦單位新竹縣政府，應全額負擔選手醫療費用，同時也要求
混雙賽事場次可延到會內賽再行辦理，以保障選手權益。

球評徐正賢也在臉書寫下多篇文章談及此事，感嘆「長期參與台灣競技運動的人，對這些
現象，已經見怪不怪了」，並表示新竹縣長楊文科應為全中運網球場整建工程延宕、品質
不良，造成第一天賽事選手受傷的情況負責。徐正賢認為，全中運網球場地問題不是單一
事件，而是台灣競技運動和運動產業長期以來結構性的問題，「如果我們不努力解決結構
性的問題，台灣的競技運動和運動產業，永遠不會進步的」。
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新竹縣全中運的網球場被爆出比賽前一天都還在施工，沒時間驗收導致選手受傷。（翻攝自徐正賢臉
書）


